

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.  
Oficinas: Miñana, 7 y 9

Año XXX Núm. 10.092 Valencia Viernes 26 de Abril de 1907

Mañana sábado 27, á las once, se celebrará en la iglesia parroquial de San Andrés un solemne funeral en sufragio del alma de

## El señor Don Enrique Bonet y Talens

que falleció en la ciudad de México el día 20 del corriente mes R. I. P.

Su desconsolada viuda, doña Carmen Bonet, hijos doña Carmen, D. Juan y doña Isabel, hermanas, hermanos políticos, primos, sobrinos y albaceas testamentarios, sus sobrinos y demás parientes y amigos se sirvan asistir á dicho acto religioso, de lo que se dará especial favor.

El mismo día y ocho siguientes, á las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario á intención del finado, en la Capilla de Nuestra Señora del Rosario en la Iglesia del Excmo y Rvdmo. Sres. Arzobispo de esta diócesis y Obispo de Lorymalian concedido 100 y 40 días de indulgencia, en la forma acostumbrada.

### ADVERTENCIA

Con objeto de evitar á fin de la natural aglomeración de personas en nuestras oficinas, desde esta fecha reanudarán gratuitamente nuestro servicio hasta el 30 del actual.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
VALENCIA, un mes 1 peseta.  
3 meses 4'50 pesetas.

### Noticias de información

El Consejo de ministros que estaba celebrándose á la hora de cerrar nuestras columnas telefónicas de ayer con Madrid, terminó á las ocho de la noche, y en él se aprobó el presupuesto de Marina, acordándose aumentar éste hasta la cifra de 50 millones en vez de 35 que había acordado, y cuyo aumento registró durante los ocho años, destinándose dichas sumas á la reorganización de la escuadra, adquisición de arsenales y defensa de los puertos.

El presidente del Consejo fué interrogado por los periodistas acerca de los detalles de ese aumento, pero guardó reserva sobre lo que ya se sabrán á su debido tiempo, y el Sr. Ferrandis mostró interés en examinar las noticias publicadas por la prensa extranjera referentes á que Inglaterra encargaría la construcción una gran nave para España, añadiendo que para la reorganización de la Armada y demás gastos, solo se gastarán anualmente las cantidades presupuestadas.

Los ministros hablaron también con los periodistas, pero se limitaron á decir que el presupuesto de Marina ya había sido aprobado por el presupuesto de 1907, quedando solo por examinar los detalles de la Instrucción pública, que el Sr. Cierva había dado cuenta del resultado de los escrutinios generales cele-

drá contestar desde el banco azul á las preguntas é interpelaciones que se formulen sobre asuntos electorales.

Hacia ya muchos años que en todas las nuevas Cortes la primer acta que se presentaba en el Congreso era la de Jetafe, cuyo distrito representaba el difunto señor López Puigcerver, pero este año la primera acta que se ha recibido ha sido la del duque de Alba, por el distrito de Bellisera; la segunda la de D. Quintín Escobar, por Ocaña, y la tercera la del distrito de Navalcarnero.

Anoche se habló de ello en los círculos de información de la corte y también se confirmaron los rumores relativos á que el Gobierno no presentará candidatos á senadores por Cataluña, dejando en libertad completa á los solidarios para copar todos los puestos.

Los liberales se lamentaban hoy de dicha solución, afirmando que la merma que sufrirá el Gobierno la pagarán ellos, como la han pagado en las últimas elecciones.

A pesar del tiempo transcurrido, no han cesado aún los comentarios de la prensa extranjera acerca de la entrevista de los reyes de Inglaterra y España en Cartagena.

El *Daily Mail* de Londres inserta ayer un notabilísimo trabajo acerca de este asunto, diciendo en él que por la paz de Europa y por el progreso moral y material de las naciones, sería de desear se confirmara la noticia de haberse llegado á una entente cordiale anglo-española.

«La primera de estas naciones—escribe—ganaría con esto estaciones navales que le podrían ser utilísimas, y España reformaría su escuadra, tendría garantidos sus derechos en Marruecos y aligeraría su Deuda. Si en esta entente entrara Italia además, mejor, pues con ello la paz en el Mediterráneo estaría asegurada.»

## Crónica extranjera

### De Francia

#### Clemenceau contra los socialistas

París 25.—El presidente del Consejo de ministros, Mr. Clemenceau, ha dirigido una circular á los prefectos de los departamentos, manifestándoles que en el caso de que concurran á una reunión donde sea desplegada la bandera roja ó cantada La Internacional, inviten inmediatamente á los asistentes á dar por terminada la reunión, haciéndoles abandonar el local.

#### El incendio del Arsenal

El ministro de Marina ha manifestado que cree exageradas las primeras evaluaciones que se han hecho de las pérdidas sufridas en el incendio del Arsenal de Toulon. Asimismo ha manifestado Mr. Thomson que no cree que el siniestro sea el producto de un criminal intento.

#### La emperatriz de Rusia

París 25.—De Biarritz comunican que ha partido con dirección á esta capital la emperatriz viuda de Rusia.

#### La Conferencia de La Haya

París 25.—Asegúrase que Francia se ha mostrado ya conforme con que en la próxima Conferencia de La Haya se discuta la cuestión de la limitación de los armamentos.

#### El segundo canal de Suez

París 25.—El *Herald* publica un despacho de Berlín dando cuenta de que el proyecto de construcción del segundo canal de Suez ha tomado ya forma definitiva. Añade el despacho que el proyecto ha producido gran emoción en Berlín, temiéndose en la capital alemana que con este motivo quede relegado á segundo término el ferrocarril de Bagdad.

#### El robo á la duquesa de Alba

París 25.—La policía ha logrado detener á una célebre ladrona, autora de infinitos robos cometidos en los principales hoteles de París. Entre los hurtos que ha cometido figura el de las alhajas de la noble dama española duquesa de Alba, hace ya más de dos años. La ladrona se llama Margarita Noués, y para lograr sus propósitos adoptaba el traje de una modistilla, y con una caja de sombreros pendiente del brazo penetraba en los hoteles.

Allí entraba en los cuartos de los huéspedes. Si no había nadie, robaba lo que podía, y si por casualidad se encontraba con la persona que ocupaba la habitación, se disculpaba diciendo que se había equivocado de piso. De esta suerte ha cometido muchos robos.

Por lo general, sus propósitos los realizaba durante la hora en que los huéspedes almorzaban.

De esta suerte había robado las alhajas de la duquesa de Alba. La policía, que ha realizado activísimas gestiones hasta lograr detener á Margarita Noués, ha practicado un registro en su domicilio, bulevar de los Italianos, donde ha encontrado numerosas joyas, procedentes todas de robos cometidos. Lo robado por Margarita Noués asciende á unos 100.000 francos.

#### La zarina viuda

París 25.—El encuentro del presidente Mr. Fallieres y la zarina viuda de Rusia se ha verificado en la estación de bifurcación llamada de Bourget, con arreglo al programa anunciado. El tren expreso para Copenhague llegó poco después de presentarse en la estación el presidente de la República, el ministro de Negocios Mr. Pichon, el prefecto de policía de París Mr. Lepine y altos funcionarios.

Seguidamente descendieron del tren los grandes duques Pablo y Nicolás y el embajador de Rusia, los cuales acompañaron al presidente de la República y al ministro de Negocios Extranjeros al vagón que ocupaba la zarina. Los viajeros agradecieron las atenciones de que eran objeto.

Después se habló de la perfecta amistad y armonía que reina entre ambas potencias aliadas. La entrevista duró un cuarto de hora. Antes de separarse la zarina sacó una instantánea de Mr. Fallieres. Este regresó después á sus posesiones de Rambouillet. El ministro de Negocios, Mr. Pichon, regresó á París. El tren imperial continuó su viaje á la frontera sin detenerse en ninguna parte.

## FOLLETIN

### EL HIJO DE LA SECUESTRA

(Continuación)

—Ha expiado cruelmente, durante años, un crimen que no ha cometido. ¿Quién sabe si el que iba á marcharse... ¿Quién sabe si el que, sin saberlo, ha sido el enemigo de su padre, ha sido el último en enterarse de la infame calumnia?

—Tal vez—suspiró Luciano.—Dice usted, señor, que mi padre y mi madre abandonaron súbitamente su morada?

—Sí.

—Sin duda volvieron después de haberme dejado en Bredons.

—No; no volvieron.

—¿Dónde vivían?

—En el Bourgbonnais, á algunos kilómetros de Moulins, en un castillo hermosísimo.

—Sin duda me ha dicho lo bastante para revelarme todo lo que debo saber... ¿No ha sabido realmente alguna noticia de sus amigos en estos veinte años?

—Los dos se dieron mutuamente una penetrante mirada.

—Usted sabe más, ya lo veo, y puede darme más noticias. Le conjuro á que hable. ¡Oh, sí hable! Bendita sea la Providencia que nos ha juntado... Usted sabe donde vive mi madre.

Rugere miró á Luciano, sin hablarle.

—Usted está enterado... ¿Por piedad! entérmeme también á mí.

—Sí, amigo mío, lo sé.

—¿Dónde... dónde vive?

—Lo sé, y los dos iremos... Pero hemos de obrar con prudencia, lo primero para prevenir á su madre, y luego porque entre ella y usted está su padre!

—Preparativos para llegar á mi madre! Prudencia para llegar á mi padre!... Yo tengo el derecho de acercarme á ellos, nada puede detenerme... ¡se imponen mis derechos á su efecto!

Apenas hubo pronunciado Luciano estas palabras, cuando se acordó del poco resultado que le dió la entrevista con el notario. Este recuerdo le dió una intuición de lo

que debía ser su padre y de las dificultades que podía encontrar.

—No teniendo esperanza ni apoyo sino en el amigo sincero que con tanta franqueza le hablaba, dijo:

—Haré todo lo que usted quiera; pero por Dios, apresure el momento de llegar á mi madre. Un solo minuto basta para que la pierda para siempre.

—No es nada fácil acercarle á ella; en las condiciones en que vive no llegaremos á ella sino sobornando á los criados...

—¡Esto es arriesgado... es ignominioso!... ¡Emplear medios astutos para ver á una madre!... Si me presentase yo mismo á mi padre, creería usted que todavía me rechazaría?

—Tal vez le hiciese buena acogida, pero lo difícil es que llegué á él. Lo brusco del empeño podría serle desagradable y enterpecerlo todo.

—¡Es triste!—exclamó Luciano cogiendo su cabeza con sus dos manos.—¡Yo he de ser el único hijo á quien no asista el derecho de ir á su madre sin rodeos!...

Después de algunos minutos de un silencio, que Rugere respetó, volvió á preguntarle Luciano:

—¿Se prolongará mucho su estancia en Peyrat?

—¿Por qué?

—Porque en Peyrat no podemos hacer nada...

—Se engaña. Aquí tenemos un hombre que puede sernos un recurso excelente.

—¿Aqui?

—Sí.

—¿Quién es?

—El camarero.

Luciano se sonrojó.

—Las promesas solas no moverán á ese hombre; será preciso pagarle generosamente.

—No pase cuidado por esto; lo probaré todo.

### De Inglaterra

#### En un barco de vela

Londres 25.—Comunican de San Francisco que el famoso novelista yanki Jack London ha marchado de allí, acompañado de su esposa y de cuatro personas más, con el propósito de hacer un cruceo de seis años en un barco de vela. Jack London abraza la intención de dar la vuelta al mundo en su frágil embarcación. Visitará los principales puertos, siendo el primero en que hará escala el de Honolulu. La barca en que viaja tiene 45 pies de longitud.

#### La Cámara de los Lores

Londres 25.—Informes fidedignos permiten asegurar que el presidente del Consejo, Mr. Bannerman, tiene el propósito de presentar al Parlamento el 13 del próximo mes un proyecto de reforma de la Cámara de los Lores. En dicho proyecto, Mr. Bannerman estudia la manera de resolver los conflictos que á veces surgen entre la Cámara de los Lores y la de los Comunes, proponiendo una solución que dará la supremacía á ésta última.

### De Italia

#### Disgusto de la reina

Roma 25.—Siguen comentando los periódicos la ausencia de la reina Elena, de los actos que últimamente se han celebrado en Gaeta y Spezia. *La Tribuna* afirma que este retraimiento de S. M. no obedece á motivos de salud, sino que es consecuencia del disgusto que á la soberana produjo una escena violenta entre el rey Víctor y el príncipe Danilo, hermano de la reina.

El príncipe, acompañado de la princesa Milena, había estado en el Quirinal pocos días antes, y parece que de este asunto habló con el rey, el cual puso término á la conversación preguntando al príncipe montenegrino cuándo pensaba salir de Roma.

«El dolor—añade *La Tribuna*—que este incidente produjo á la reina Elena, que comparte sus afectos con la antigua y la nueva familia, fué muy grande, mucho más cuando su madre no estaba curada del mal que por prescripción facultativa fué á curarse á Italia.»

#### Temblores de tierra

Roma 25.—Antes de las diez de la pasada noche se sintieron violentos temblores de tierra en Pádua, Saló, Cremona, Prádena, Urbino, Democossale, Moncalieri, Porto di Maurizio, Módena y Florencia. El pánico fué horrible en todas partes. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales. Tampoco hubo daños materiales. A las seis de la mañana de ayer se sintieron también fuertes sacudidas sísmicas en Verona, sembrando la alarma entre el vecindario. Los observatorios italianos pronostican grandes erupciones volcánicas del Vesuvio ó del Etna.

#### De Portugal

#### La prisión de los marineros

Lisboa 25.—Ha producido enorme impresión la noticia que los periódicos de esta capital publican, copiándola de *La Defensa de Angola* y que se relaciona con la suerte de los marineros sentenciados por la sublevación en los buques de guerra. El citado periódico afirma que en la fortaleza de San Pedro de la Barra se están construyendo 32 celdas abovedadas, con el espacio indispensable para colocar una tarima y para que un hombre pueda acostarse y levantarse con dificultad.

En dichas celdas, que parecen sepulcros, serán encerrados los 32 marineros á quienes se acusó del delito de rebelión. Según la opinión de un médico, los presos no podrán vivir en esas condiciones más de un año. Con este motivo, los periódicos recuerdan que ciento veinte mil portugueses han perdido la libertad de los marineros; por haberse demostrado que á la supuesta rebelión habían sido llevados con engaño por personalidades que no han sufrido castigo alguno. La agitación es grande.

#### Homeno Christo

Lisboa 25.—Aunque no se ha hecho pública oficialmente la sentencia, sábase que el Consejo de disciplina ha acordado separar del servicio de las armas al capitán Homeno Christo. Se dice que éste prepara un libro sensacional titulado «El militarismo en Portugal».

En él relatará su vida militar de treinta años, publicando documentos que demuestran la participación del ejército en la revuelta de 31 de enero y en todos los sucesos por los cuales fueron condenados los marineros. Un grupo de revolucionarios ha ofrecido á Homeno Christo el dinero que necesita para publicar un periódico diario.

#### Los estudiantes

Lisboa 25.—Continúa en igual estado el conflicto escolar. Los estudiantes se niegan en absoluto á volver á las clases hasta que sean perdonados los compañeros á quienes se expulsó de la Universidad de Coimbra. El gobierno anuncia que procederá con energía si en plazo breve no se soluciona la huelga.

La esperanza dilataba el corazón del joven; era dichoso; sus pensamientos se confundían en su cerebro; no sabía en cuál detenerse.

Después de un minuto de reflexión, añadió:

—¿Cómo puede sernos de utilidad un hombre que encontramos en un país solitario?

—Porque se valdrá de su mujer para hacer llegar... hasta su madre algunas líneas que le escribiremos...

—¿Su mujer?... ¿Dónde está?...

—Es la única que tiene acceso á la señora Boisselle.

Con mucha pausa, Rugere contestó:

—Amigo mío, el paseo de ayer fué felizísimo; el viejo castillo... que vimos... es su habitación.

Luciano se levantó de repente.

—¡Cousat!... ¡mi madre en Cousat!... Voy en seguida... Nadie me detendrá!...

Luego cayó en su silla como si hubiera sido herido con un mazo.

Se acordó en aquel momento de todo lo que había oído contar de aquel castillo.

—¿Era posible?

—No se volvía loco?

El amigo dió tiempo á que se repusiese; luego añadió:

—Comprenderá usted que es preciso que obremos con prudencia...

—Madre mía; estoy á algunos pasos de tí y no lo sabía. Pero ahora lo sé y no tiemblo; pronto estaremos juntos.

Y dirigiéndose á Rugere, añadió:

—Prepáremos sin tardanza la carta y enviémosle este eriado á Cousat.

Esta carta no fué fácil de redactar. Era preciso evitar á la mártir una emoción demasiado violenta que hubiera podido ser de funestas consecuencias, pero también era preciso expresarse de modo que la secuestrada no pudiera dudar un solo

instante de la lealtad y honradez de quien le escribía.

Después de reflexionarlo detenidamente, Emilio Rugere y Luciano Boisselle decidieron enviar estas solas palabras.

—¿Qué medio podría emplear un amigo para llegar hasta usted?...

La carta confiada á las brisas ha caído en manos dichosas... Días de esperanza y alegría seguirán á los interminables días de tristeza.

La persona que le envía estas líneas se halla en Peyrat por quince días...

—Responda, le ruego, sin tardanza...

No dude de la sinceridad y honradez de quien le escribe estas líneas.

Rugere creyó que la carta era suficientemente larga.

Luciano quería añadir una frase, una palabra que diese á entender á la desgraciada madre que su hijo no estaba lejos de ella.

—No, no—protestó el consejero—es preferible que su madre no lo sospeche siquiera. No sabemos el estado de su salud; una revelación demasiado súbita podría serle funesta.

—Cuando alude usted á la salud de mi madre ¿es que cree usted que no tiene más que un soplo de vida?...

—Amigo mío, no puedo decir nada porque nada sé... Se puede creer que la salud de una mujer debe estar medianamente quebrantada, cuando esta mujer vive como la santa y amable secuestrada...

—Soy incapaz de razonar friamente. Haga, haga lo que mejor le parezca, pero obre presto...

—Escriba usted mismo lo que hemos convenido—propuso Rugere—ésta será la primera de sus cartas, á la que va á encontrar algo de tranquilidad y dulzura.

Luciano se dirigió á una mesita que había sido convertida en escritorio por el cuidado de las dos jóvenes.

Noticias locales

De nuevo ha experimentado descenso la columna barométrica, que esta tarde ha quedado a 755 mm. y con tendencias a bajar más. La temperatura reinante es más propia del verano que de la estación primaveral en que nos encontramos, pues por término medio marca el termómetro 23° y llega al sol a 32°, a pesar de que dominan brisas del mar. El horizonte está despejado y la humedad relativa es de 70°.

La prensa madrileña persiste en haber del resultado de las últimas elecciones en nuestra ciudad, y anoche dice, La Epoca, contestando a ciertas apreciaciones de otros colegas, que el Gobierno no ha creído nunca que no hubiese republicanos en Valencia, pero sí afirma que hay número suficiente de monárquicos para llevar representación a las Cortes, y que el Sr. Soriano debe su triunfo a distintos factores, pues se ha valido de la actitud de algunos elementos conservadores y de la conducta de los liberales.

Afirma que el Sr. Soriano hubiese sido derrotado de no haber intervenido también en su favor a última hora un factor de verdadera importancia, pues para nadie es ya un secreto que pocos días antes de las elecciones se recibieron en Valencia cartas de los prohombres de la Solidaridad, recomendando muy eficazmente la candidatura del Sr. Soriano, y que resultado de estas recomendaciones fue el acuerdo de los carlistas, que decidieron dar su voto al candidato radical.

Agrega que el Sr. Soriano es diputado por la falta de unos, por el retraimiento de otros, y por el concurso de los que fundan sus esperanzas en el desquiciamiento de la patria, y termina el suelto diciendo que el Gobierno cumplió con su deber y está satisfecho porque tiene la esperanza de que en breve plazo, dado el espíritu monárquico, podrán los valencianos ser conducidos al resultado que hay derecho a esperar.

Ahí el suelto que publicamos ayer acerca del mismo asunto, fué reproducción exacta de lo que a los periódicos de la mañana telegraficaron sus corresponsales en Madrid, y así lo dijimos claramente, sin que por nuestra parte en días anteriores comentáramos alguno.

El no fijarse bien en lo que se lee a cuántas ligerezas conduce, que a la vez se lee, al conocerse anteayer en Gandía oficialmente la noticia de que el rey había firmado el decreto erigiendo otra vez en Colegiata la iglesia de Santa María de aquella ciudad, se sañaron al vuelo las campanas, una banda de música recorrió al anochecer las calles y de nueve a once de la noche dió una serenata frente a la casa ayuntamiento, cuyo edificio, así como otros muchos de la población, ostentaban colgaduras e iluminaciones.

El escrutinio general de las elecciones para diputados a Cortes por aquel distrito, fué presidido ayer por el magistrado de esta Audiencia D. Manuel Rodríguez de Vera, quien hizo la proclamación, del conservador D. Vicente Calabuig, sin que en dicho acto ocurriese ningún incidente.

El señor Arzobispo de la diócesis ha girado la visita pastoral a los pueblos de Beniopa, Beniparlet, Benipuejar, Real de Gandía, Almoinas y Bellverguar, cuya visita ha tenido que suspender el Prelado por tener que marchar a la corte para asistir al bautizo del heredero de la Corona. El Dr. Guisasalet salió para Madrid en el tren de ayer tarde, y en la estación de Carcagente esperó el paso del correo. Numeroso gentío salió a despedir al Prelado, a quien vitoreaba, incesantemente. El señor Arzobispo regresará nuevamente a Gandía para continuar la visita pastoral, según ayer dijimos.

En un campo situado en término de aquella ciudad fué anteayer herido por arma de fuego el vecino de la misma Ramón Martínez Torres, habiendo sido detenidos como autores de la agresión Vicente Todolí y su hijo Bernardino Todolí. El herido lo fué por la espalda, habiéndose alojado el proyectil en el omoplato, parte izquierda, y ayer fué conducido al Hospital provincial para la aplicación de los rayos X, a fin de proceder luego a la extracción de la bala. Los dos detenidos han confesado su participación en el hecho y han sido procesados por el juzgado.

Es una sección muy recomendable para las señoras la Trastienda de El Cid. Son de todo seda las mantillas de blanda que vende a 4 pesetas. Blusas bordadas en batistas de fondo blanco y crudo a 3'50 pesetas, y el género blanco por piezas a precios de fábrica.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto se han reunido hoy, bajo la presidencia del Sr. Valdecaabres, informando varios expedientes.

Garganta, voz, boca, se curan con las Pastillas Caldeiro. Pídanse en farmacias.

Un telegrama del presidente de la comisión del cabo Espartal, dice que el 1.º de mayo próximo comenzará a funcionar en dicho cabo un aparato de señales de niebla. Se han pedido las características de la señal de niebla para hacerlas públicas inmediatamente que se reciban.

Desde el día 1.º al 15 del próximo mes de mayo estará abierta en la secretaría de la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad la matrícula para los alumnos oficiales que deseen dar validez académica a sus estudios.

Los exámenes de ingreso se verificarán el día 1.º de junio; terminados éstos empezarán los de asignaturas y seguidamente los de revalida, tanto para los alumnos oficiales como para los no oficiales.

Los exámenes de ingreso para la carrera de Practicantes en Cirujía menor, a que se refiere el art. 2.º del real decreto de 10 de agosto de 1904, se verificarán el día 8 del próximo mes de mayo y el citado 1.º de junio.

Muebles sin competencia precios y buen gusto todos estilos. F. Gómez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas billar.

El Circolo Instructivo Electricista celebrará junta general extraordinaria mañana, a las nueve de la noche, para la elección de cargos en la directiva y otros asuntos de interés. Se suplica la asistencia.

Se asegura que el Gobernador civil ha pedido o piensa pedir al Alcalde una certificación del acta de la última sesión del Ayuntamiento, para pasarla a los tribunales por si constituyese delito de coacción o amenazas las manifestaciones de algunos concejales republicanos no suspendidos a los concejales interinos de que debían abandonar el cargo aprovechando el puntapié moral de las pasadas elecciones, antes de que el puntapié se convirtiera en material.

Las personas que sufren de neurastenia, anemia, raquitismo, grippe, afecciones de la piel, etc., encontrarán en el Elixir Vin. un tónico y reconstituyente de primer orden y un remedio contra la debilidad nerviosa. Se vende en las farmacias de Valencia.

En esta estación del Norte se han recibido de los talleres de Valladolid, varios coches de 3.ª, último modelo, dotados de todo el confort relativo a la clase. Tienen capacidad para 67 asientos, pasillo al lado de las ventanillas, retrete y llevan freno automático y han sido puestos en circulación en la línea de Utiel.

Se esperan más carruajes de diferentes clases y dos locomotoras de gran potencia.

La cirujano-dentista doña Aurelia Cavazutti extrae muelas sin dolor, empasta dientes y muelas cariadas y construye dentaduras artificiales de todos los sistemas a precios módicos. Empastes desde 10 pesetas; dentaduras de caucho, desde 100 pesetas; de aluminio y níquel, desde 200 pesetas; de oro, desde 500 pesetas. Calle de la Paz, letra B.

No tienen rival, tanto por calidad como por las hechuras, los trajes que a medida se confeccionan en la sastrería El Cid, a 40 y 50 pesetas. También hay buenas colecciones de ricos géneros del país y extranjeros, a 60, 70, 80, 90 y 100 pesetas traje.

Mañana, a las once, tomarán posesión de sus cargos los nuevos directores del Hospital y Casas de Beneficencia y Misericordia.

La preferencia que las señoras dan sobre otras a la Trastienda de El Cid es debida a la presentación de surtidos inmensos y precios baratísimos. En batistas, percales, fantásticas caladas, ceñidos y piqué, los hay a 15, 20, 25, 30, 40 y 50 céntimos.

La velada teatral organizada anoche por la sección de Declamación de «Lo Rat-Pena» resultó hermosa por todos conceptos, honrando a la simpática Sociedad de amadores de las glorias valencianas. El programa, como recordarán nuestros lectores, era amenísimo, y fué interpretado sin variante alguna, siendo ovacionados los que en la ejecución tomaron parte, especialmente la señorita Capilla, las alumnas de la clase de Declamación señoritas Vicenta y Josefina Capilla, Sres. Bonancia, Mestre, Catalá, Izquierdo y Benedito, por la excelente interpretación que dieron a la obra del inmortal Escalante Corruiteces. En el concierto obtuvieron justos aplausos las señoritas doña María de los Desamparados Asenjo, doña Jacinta Lamadrid, doña Rosa Rodrigo y doña María de los Desamparados González Urrutia, D. José García y D. Rafael Izquierdo. Los aplausos los compartieron el tenor Sr. Alonso, maestro de estos últimos, y el maestro Sr. Bellver, que les acompañó al piano.

Terminó la velada con la representación del sainete Matasiete, espartacocho, en el que obtuvieron grandes aplausos, las señoritas Orduna y Antony, y los Sres. Canet, Mestre, Bonancia y Benedito. El público salió satisfecho. La enhorabuena a todos.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana el diputado provincial D. Vicente Fillol.

Magníficas colecciones de artículos blancos lisos, calados y bordados, propios para trajes de primera Comunión, se han recibido en la Trastienda de El Cid, plaza San Francisco, 10.

El problema que interesa a las señoras y caballeros es comprar con economía, y actualmente la camisería de La Estrella vende en estas condiciones, por lo que recomendamos leer el anuncio de esta casa en 2.º 6.º plana.

Se ha concedido pensión anual de 750 pesetas a doña Dolores Portoles Rosell.

Seguridad absoluta en curación de otitis (febril aliento) frecuentemente causa de divorcio, por el médico especialista de garganta, nariz y oídos, D. Alfredo Gallego, director del importante gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, patente 1.ª clase, 138.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Gorgonio Roneal, 33.621'83 pesetas; D. Juan Valverde, 29.077'65; D. Marcario Julve, 4.314'89; D. Laureano Tovar, 7.256'44; D. José Soler, 11.760'74; D. Rafael Candel, 6.723'16; D. Antonio Guerrero, 29.940'29; D. Isidro Rovira, 2.143'74; don Emilio García, 859'22; D. Gabriel Izquierdo, 47.275'78; D. Bernardo Cortel, 285'60; señor presidente de la Audiencia, 15.164'25; señor administrador de Loterías de Alcira, 32.650; y D. José Antonio Noguera, 5'95.

A los señores hijos de Blas Cueta, importadores en Valencia de los preciosos aparatos de la Compañía «Aeolian», para tocar el piano, debemos el haber pasado ayer una amenísima velada en el domicilio de uno de nuestros estimados amigos poseedor de uno de Aeriola. Sabedores de que su precio solo era de 1.300 pesetas, íbamos predisuestos a oír un aparato de más o menos mecanismo, pero sin expresión artística; más lejos de esto, al terminarse la velada pudimos apreciar que, además de su indiscutible y preciso mecanismo, es sorprendente el matiz y colorido que puede obtenerse en la ejecución de una obra para piano.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Luis Ibañez de Lara y el doctor Escudé.

Enfermedades de los ojos. San Vicente, 203 y 205.

A las diez y media se ha celebrado en la parroquial iglesia de San Andrés la misa de cuerpo inseputo a intención del alma de la virtuosa y bonísima señora doña Francisca Cantó Gozalbez de Bagnena. La concurrencia al templo ha sido numerosa, presidiendo el duelo las señoras doña Teresa Esparza, doña Ascensión Estellés, doña Josefa Sancho y doña Dolores Sancho de Monforte. Seguidamente se ha procedido a la conducción del cadáver al Campo-Santo. En este acto se han puesto una vez más de manifiesto las simpatías de que gozaba la finada. Abrieron la marcha del fúnebre cortejo secciones de niñas de San Vicente Ferrer, Hermanitas de los pobres y casa de Beneficencia, siguiendo el clero parroquial con cruz alzada y el feretro llevado a hombros.

Han presidido el duelo el director espiritual D. Joaquín Burguera, los hijos políticos de la difunta D. Francisco Sancho y D. Alberto Monforte y D. Salvador Esparza. Seguía numeroso acompañamiento, un magnífico coche-sepulcro y gran hilera de carruajes.

Reiteramos a la distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame. R. I. P. A.

Durante el ensayo de la orquesta esta mañana en el teatro Principal, los maestros Pugno y Granados, han mostrado deseos de conocer la agrupación «La Armonía», creada por nuestro distinguido paisano Sr. López Chavarrí. Como da la casualidad de que los señores profesores que forman «La Armonía» pertenecen también a la orquesta encargada de los conciertos que comenzarán esta noche en el teatro de referencia, ha habido posibilidad de complacerle, y sin previa preparación, han ejecutado algunas de las obras de su selecto repertorio.

La impresión que los efectos de aquella masa instrumental ha producido en los eminentes maestros, ha sido excelente.

Ambos han elogiado con sinceridad a la agrupación y en especial a su iniciador señor Chavarrí, a quien han felicitado con entusiasmo por su hermoso pensamiento y por las partituras por el instrumentadas para la agrupación, que revelan un temperamento refinado y un profundo conocimiento de la técnica.

Como fin de la audición, el Sr. Chavarrí ha dado a conocer algunos aires de su hermosa partitura de Tarehetes postals, recibiendo merecidos elogios. Los Sres. Granados y Pugno han quedado complacidos, haciendo observar los primores de factura de la partitura.

La Banda Municipal tiene en estudio la última obra escrita por el eminente maestro compositor D. Salvador Giner, que lleva por nombre «El adiós de Boabdil», dedicada a nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento y Dr. D. Carmelo Aranda y Martínez. En breve se estrenará tan hermosa obra bajo la dirección del autor, a requerimiento cariñoso del honrado con su dedicación.

Por la necesidad de realizar en pocos días varios géneros procedentes de saldos, el lunes próximo se dará principio a una gran liquidación en el comercio del Labradoret, plaza del Mercado, 8 y 9, habiendo artículos blancos, estampados y de fantasías desde 15 céntimos, y manteles hilo a mitad de su precio.

La Dependencia Mercantil celebrará pasado mañana, a las ocho, una magnífica velada literario-musical. Se invita a los socios y sus familias.

Pasado mañana a las cuatro de la tarde será la inauguración oficial del Sporting-Club.

Por los preparativos que se están haciendo y por la animación que se observa en el elemento infantil, hace presagiar que esta primera fiesta inaugural se verá muy concurrida.

Esta tarde a las cinco se ha reunido, bajo la presidencia del señor comandante de Marina, la Junta provincial de Pesca para tratar sobre la veda de la pesca de la langosta, a instancias de los pescadores de Jávea y otros puntos.

El semáforo del Cabo de San Antonio ha dado aviso a la comandancia de Marina de que han pasado esta madrugada con dirección Norte los cruceros Princesa de Asturias y Extremadura, sin novedad.

Mañana, como de costumbre, en la plaza de Toros estarán expuestos al público los seis hermosos novillos-toros de los señores Arribas hermanos, que estoquearán los valientes matadores Bombita III, Manolete y Cortijano. La banda de Veteranos amenizará el acto con las más selectas obras de su repertorio. La taquilla estará abierta para la venta de localidades.

Por acuerdo de la sección 6.ª de la comisión magna para el estudio y redacción del proyecto de reformas del actual Código de Comercio, trabajo confiado en la última asamblea de las Cámaras de Comercio a la de esta capital, se abre información pública acerca de los puntos objeto de estudio de dicha sección, y al efecto cuantas personas de la provincia, que es el territorio de dicha Cámara, deseen hacer alguna observación sobre modificaciones o agregaciones que estimen convenientes en el preceptuado en el Código citado en el libro 3.º, o sea el que trata del comercio marítimo: personas, contratos, riesgos y accidentes del mismo, y justificación y liquidación de averías, podrán efectuarlo por escrito remitiendo o entregando éste en la Cámara de Comercio de esta capital (plaza de Benlliure, 8), de diez a una y de cuatro a siete, hasta el 25 de mayo próximo.

El positivo antiséptico de las enfermedades gastro-intestinales es la Cerevisina-carbónica Artigues.

La Compañía de Aguas potables y Mejoras de Valencia ha acordado inaugurar el servicio privado en lo que resta del mes actual.

Por nuestro conducto hace saber al vecindario que, accediendo a ruegos de muchos abonados, está dispuesto a hacer determinadas concesiones en beneficio de los mismos, y de ellas podrán enterarse en las oficinas de la Compañía, calle de Caballeros, 34, entresuelo.

En el tren-correo de Madrid han llegado esta mañana el conocido industrial don Emilio Lalana con su distinguida esposa doña Anita Mendoza.

POR ENSANCHAR EL LOCAL

se realizan las existencias a mitad de precio en la MISERIA Y GORBATERIA de

La Estrella

Bajada de San Francisco, 21 (junto al Café Suizo)

Camisas pecho blanco, tela superior, a 5 pesetas. Camisas color novedad, desde 2 pesetas. Camisas verano, clase fina con adornos, a 3 pesetas. Camisas percal francés, a 4 y 5 pesetas.

Géneros de punto y los encargos a medida, con el 40 por 100 de rebaja. Paraguas, bisutería, cinturones, ligas, quitasoles, pañuelos seda, batista, algodón a precios increíbles. Verdaderas novedades en corbatas, precios baratísimos. Calzoncillos corte pantalón; desde 2 pesetas.

La Estrella, BAJADA DE SAN FRANCISCO, 21 (junto al Café Suizo), Valencia

Baños termales de Busot (Alicante)

DE 39 A 41 GRADOS EN ESTADO NACIENTE

Aguas sulfatadas, ferruginosas y bicarbonatadas litmicas. — Originadas y radiocactivas. — Instalación hidroterápica moderna completa. — Estufas de sudación, etc. — Residencia incomparable. — Temperatura de 12º a 18º c. — 501 metros sobre el nivel del mar. Los efectos de estas aguas son inmejorables en todas las manifestaciones reumáticas y artríticas (reumatismos, anemias, escrófula, raquitismo). Poderosa acción reconstituyente y depurativa.

Temporadas oficiales: Mayo y Junio, Setiembre y Octubre. Médico-Director: Dr. D. Ramón Vila y Barberá

ITINERARIO: Desde Alicante sale diariamente, a las dos de la tarde, el coche-correo para dicho balneario por carretera llana y cómoda de 13 kilómetros de longitud. DAÑOS: Manantiales y paseos diversos por el monte a través de pinares a la vista del mar, cañales, telegrafos, casino, billar, biblioteca, salón de tiro, salones de recreo y baile, parque, GRAN HOTEL MIRAMAR y habitaciones aisladas, de 2 a 30 pesetas. — Para más detalles dirigirse al administrador, a Busot (Alicante).

La comisión de Recreos del Circolo Católico de San Vicente Ferrer prepara para pasado mañana gran velada dramática, en la que tomarán parte valiosos elementos, y al efecto suplican a los señores socios recojan sus pases en la secretaría del Circolo, pues se exigirá a la entrada para que se acomoden por el orden del número correspondiente al pase.

La Sociedad Los XX celebrará pasado mañana por la noche función de teatro, representándose Las campanadas, El pobre Valbuena y Certamen nacional.

Ha llegado hoy a nuestra ciudad una comisión de alumnos del Instituto de Teruel, acompañados del catedrático señor Martín.

La expedición tiene por objeto visitar los Museos y centros docentes de Valencia, a cuyo efecto han estado esta tarde en el Instituto y en la Universidad Literaria, cuyos gabinetes de ciencias han recorrido detenidamente.

Tribunales

Contrabando. — Como autor de un delito de contrabando de tabaco, ha comparecido ante la sección primera de lo criminal de esta Audiencia Lorenzo Pascual Simó, que ha sido defendido por D. Ramón Ximénez del Rey.

Lesá majestad. — Luego se ha visto en la misma sección una causa, incoada por el juzgado del distrito del Mar contra Ramón Gregori, como autor de un delito de lesa majestad, cometido en cierto artículo publicado en El Radical.

La defensa ha estado encomendada a D. Antonio Cortina.

CON FIANZA

metálica de 50.000 pesetas, se desea persona formal. Sueldo 6.500 pesetas anuales. Lista de Correos, billete kilométrico, 1.º núm. 1914.

CAFE FORNOS

DE JOSÉ GAMÓN GENOVÉS PLAZA DE SAN JORGE (esquina EMBAJADA DOR VICH)

Exquisito café, licores, aperitivos y cervezas de marcas acreditadas. Se sirven fiambreras hasta la salida de Teatros.

La Flora Valenciana

Variado surtido de verano en flores, plumas y fantasías, para sombreros de señora, plantas, grupos primera Comunión y azahares para novia, a precios muy económicos. CAMPANEROS, 2, (junto a la plaza de la Rueda)

FABRICA DE PIANOS

DE RODRIGO, TEN Y C.º PLAZA DE MANISES, NÚMS. 5 Y 6

Especialidad en pianos de cuerdas cruzadas Gran sonoridad y solidez. Garantía a satisfacción del comprador.

Ocasión inmejorable

Se vende por saldo una locomóvil de diez caballos efectivos. Dará razón Llano del Remedio, letra FF, Ingeniero señor Fusco.

CLINICA Electro-homeopática y Dosimétrica

Tratamiento del mas cómodo, rápido y eficaz de las enfermedades agudas y crónicas. SIN IGUAL COMO MEDICACION INFANTIL Calle Colón, 32, Consulta de 10 a 2.

Multicopista Cyclostyle

Produce hasta 3.000 copias múltiples de escritos hechos a mano ó con máquina. Representante: Ernesto Stierlin, calle MIGUELLE, 1, Valencia.

Imprenta de J. Guix

MIÑANA, 7 y 9 En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen. Surtido material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONÓMICOS. J. GUIX.—MIÑANA, 7 y 9

LA SEÑORA D.ª Desamparados Moragas Pérez en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. Su viudo y padres suplican a sus parientes y amigos la asistencia por lo que les quedarán agradecidos.

Avisos de corporaciones. Sociedad Valenciana de Tranvías. Desde el día 1.º de mayo próximo se encargará la Compañía General de los tranvías de esta sociedad, excepción hecha de la línea de Valencia a Godella, y en su consecuencia a partir de dicho día quedarán sin efecto los abonos de todas clases expedidos para dichos tranvías según se previene en las condiciones estampadas en los mismos. Los Sres. Abonados podrán hacer efectivo importe de los meses no transcurridos, de respectivos abonos personales, en las oficinas de esta sociedad, calle Orilla del Río, todos los días laborables de 11 a 13 y de 16 a 17, desde indicado día 1.º. — Valencia 25 de Abril de 1904. — El director, Rafael Amat.

GRANJA MORODES, MONTECANTO. Leche de vaca. Lítro 45 céntimos, medio lítro 25 céntimos. Comedias, 4, Palomar, 16 y Ferrer de don R. Ferrer, Barcas, 4.

FOSFO GLICO-KOL DOMENECH

Poderoso tónico reconstituyente. Cura la Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, bilidad general y enfermedades nerviosas. Muestras gratis. — B. DOMENECH, Ronda de Pablo, 71, Barcelona. Pídanse farmacias y droguerías de mundo.

El Extracto de carne

Preparado por el Dr. Castell, no necesita adicionado a los caldos, huevos y leche para vigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden a los gamos de la mejor de las carnes. La experiencia demuestra que no cabe duda de comparación entre esa serie de sustancias que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con el privilegio, chocolates y tés, medallas de oro en la exposición de París. — Derechos. 5, tienda de las Ollas y Paz, 19, Salón de gustación, Paz, 19.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1738. Vinos y Aguardientes estilo Cognac. Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bonissinet, calle Real y Genis núm. 1, Valencia.

Pomada del Doctor Roca

para las grietas y escoriaciones de los labios. Plaza de la Constitución, botica.

Información municipal

La Alcaldía ha rogado al presidente de la Academia de Medicina designe a un señor académico para que forme parte de la Junta municipal de Sanidad.

Una comisión del Ateneo Mercantil, a cuyo frente iba el presidente de dicho Centro Sr. Sanz, ha visitado hoy al Alcalde para darle cuenta del resultado de la reunión de los gremios celebrada anoche y rogarle que convoque a la Junta de Feria lo más pronto posible.

El Alcalde se ha felicitado del acuerdo de los gremios e inmediatamente ha convocado a la Junta para el domingo por primera convocatoria y para el martes por segunda.

El Alcalde ha reiterado hoy las disposiciones vigentes respecto a la entrada del público en su despacho, sala de concejales y salón de conferencias y demás sitios reservados en las Casas Consistoriales a los señores concejales.

En ellos solo se permitirá la entrada a los citados señores concejales y a las personas a quienes autorice la Alcaldía.

La comisión de Banda Municipal se ha reunido hoy, acordando pedir al Ayuntamiento autorización para que la Banda concorra al Certamen musical de San Sebastián.

La Feria de Julio

Renace la esperanza de que haya Feria; los gremios, comprendiendo sus intereses, van saliendo de su voluntario retraimiento, y todo hace esperar que esta reacción bien orientada, nos lleve al deseado propósito de que Valencia no quede, poco menos que desierta durante la canícula.

Anoche se celebró la anunciada reunión de los gremios en el Ateneo Mercantil, que fue presidida por D. Leonardo Sanz. Es preciso este señor al abrir la sesión con entera claridad, planteando el problema de si se quería o no Feria. «Puede haberla, añadió—y digna de Valencia (pues de lo contrario preferible es que no la haya), si los gremios, como espero, nos apoyan.»

Procedió acto seguido a la lectura del siguiente proyecto de festejos que presenta la Junta directiva del Ateneo Mercantil:

1.º Certamen musical, a base de una banda extranjera. Bandas nacionales: Primer premio, 10.000 pesetas; 2.º, 6.000, y 3.º, 4.000. Bandas regionales: Primer premio, 3.000 pesetas; 2.º, 2.000, y 3.º, 1.500. Gastos de Jurado e imprevisos: 4.500 pesetas. Total gastos, 51.000 pesetas. Ingresos probables por la venta de localidades, 36.000 pesetas. Déficit, 15.000 pesetas con los gastos e ingresos calculados.

2.º Simulacro de batalla de moros y cristianos: Gastos generales, 8.000 pesetas; ídem imprevisos, 2.000. Total, 10.000 pesetas.

3.º Ascensión de globos dirigibles: Gastos generales, 5.000 pesetas. Premio consistente en una copa de oro, 2.000 pesetas. Total, 7.000 pesetas.

4.º Batalla de flores: Diez carruajes adornados: 5.000 pesetas.

5.º Dianas y tracas: Gastos generales, 1.000 pesetas.

6.º Fuegos artificiales: Castillo en el cauce del río, 5.000 pesetas.

7.º Gastos generales de propaganda: 2.000 pesetas.

Total gastos, 81.000 pesetas. Ingresos que se calcula producirán los festejos, 47.000 pesetas. Déficit, 34.000 pesetas, que quedan reducidos a 14.000, pues los gremios han ofrecido ya 20.000 pesetas.

El presidente invitó a los reunidos a que expresasen su opinión respecto al anterior proyecto, y el síndico del gremio de carruajes Sr. Regués manifestó que a parte del donativo ofrecido para la Feria, hacia otro de 100 pesetas. El mismo ofrecimiento hizo el Sr. Bertolin, y los dos fueron muy aplaudidos.

El Sr. Beris propuso que se llamase a los gremios que hasta ahora no han contestado a las excitaciones del Ateneo.

Abalaron los Sres. Avell, Merelo, Regués y algunos otros, dirigiéndose mutuas excitaciones para el mayor éxito de la Feria, y por unanimidad se acordó que hubiese Feria, quedando constituida la comisión organizadora en la forma siguiente:

Presidente honorario, D. Leonardo Sanz; idem efectivo, D. Antonio Jiménez; vicepresidente, D. Eduardo Román; id. 2.º, D. José María Gardó; tesorero, D. Vicente Juan Sanabre; contador, D. Enrique Llopi; secretario 1.º, D. Joaquín Martínez; idem 2.º, D. Vicente Mira; vocales: D. Manuel Vidal, D. Eustaquio Bertolin, D. Angel Vicente, D. Ramón Casanova, D. Juan Rodríguez, D. Francisco Hernández Mirán, D. Salvador Mustieles, D. Gabriel Lasso, D. Joaquín Ubeda, D. Francisco Jorro, D. Francisco Peris Grifena, D. Gaspar Cervera, D. José María Benlloch, D. Gaspar Sanchis, D. Mariano Andreu, D. Cefebrino García, D. Celedonio Arés, D. Bartolomé Hernández, D. Mariano Alapont, don Vicente Vila, D. Juan Cancio, D. Francisco Pérez Alexandre, D. José Ruiz Goya, don Salvador Alcázar, D. Juan B. Taberner, D. Antonio Carretero, D. Pedro Mesa, D. Antonio Calvo, D. Ramón Martínez, don José Calvo, D. Fabián Romaguera, D. Antonio Merelo, y a propuesta de la presidencia se acordó nombrar vocales de dicha Junta a los directores de los periódicos de la capital y a los presidentes de todas las Sociedades, entidades y corporaciones.

El presidente efectivo de la Junta, don Antonio Jiménez, que vería con gusto que se le aceptara la dimisión del cargo, pues no reunía suficientes méritos, por unanimidad no le fue aceptada.

También a propuesta de la presidencia se dió un voto de gracias a todos los periódicos de la capital.

Sucesos

Atraco.—Anoche a las diez fue atracado en el poblado de Ruzafa un pobre coleccionista de la Compañía General de Tranvías Eléctricos llamado José Aucejo. Cuatro individuos, emboscados en maderas, le asaltaron en la esquina de la calle de Tomasos y con pistoles y navajas le manaron el despojarlo de ocho pesetas que llevaba en la cartera.

Después de practicada la operación se marcharon tranquilamente.

Auto de prisión.—Ha sido traído a la capital, y encerrado en la Cárcel, incommunicado, con auto de procesamiento y prisión, Vicente Ruiz Serrano, marido de la pobre mujer que fué encontrada en su propio lecho estrangulada en Albuixech.

Parce que hay pruebas suficientes que justifican que el matador es el propio Ruiz. Una de dichas pruebas se refiere al hijo de 11 años, a quien el padre dijo que si le preguntaba alguien si sabía quién había matado a su madre, que contestase que lo ignoraba.

Autopsia.—El médico forense Sr. Chinesta ha practicado esta tarde la autopsia al cadáver de Agustín Igual, cuyo sugeto fué herido hace cinco días en la calle del Pintor Domingo.

Agresión.—La policía ha detenido esta mañana a tres carteristas, y cuando eran conducidos al retén, se han dado a la fuga. Dos de ellos han sido capturados nuevamente sin oponer resistencia, pero el tercero, que se llama Manuel de la Higuera Caravaya, de 30 años, natural de Valladolid, perseguido por el cabo de policía Escudera ha intentado defenderse con una navaja, hiriendo levemente al agente en la mano derecha.

El cabo ha hecho uso del revólver, hiriendo a Manuel en la cara.

La bala le ha entrado por el carrillo derecho, saliéndole por la boca, fracturando dos dientes.

El herido ha ingresado en los calabozos del Hospital.

El juzgado ha instruido diligencias. Suicidio.—En su propia casa, calle de Valencia, núm. 72, se ahorcó ayer en Algemesi, colgándose de una viga, el vecino José Girbes Borrás, de 57 años, casado. Se atribuye el suicidio a desequilibrio mental.

Robo de importancia.—Dicen de Alcoy que en la noche del 24 del actual fué robado el domicilio del comandante de infantería D. Pedro de Lamo, para lo cual violentaron la puerta con una palanqueta, llevándose 550 pesetas en billetes del Banco de España y alhajas de gran valor, suponiéndose que el robo fué fraguado en esta capital, en la que estuvo hace pocos días dicho comandante a realizar una operación de crédito, de la que debieron advertirse los autores del citado delito, los cuales aprovecharon la circunstancia de estar la habitación vacía.

Exposición.—Ha sido dado de alta en el Hospital el joven Manuel Andrés, operario de la fundición de la calle de Ruzafa, que hace poco tiempo tuvo la desgracia de que le estallara en las manos un cartucho de pólvora, hiriéndole gravemente.

A consecuencia del accidente ha perdido la mano derecha, que le fué amputada por la muñeca.

El remedio más eficaz

No existe remedio tan eficaz como los polvos Louis Legras para calmar instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación, la tos de bronquitis crónicas, los congestivos descuidados y las consecuencias de influenza y pleuresía. Bajo su influencia, todas estas enfermedades curan rápidamente.

Depósito: García, Zamora, 121, San Vicente Valencia, 3 pesetas caja.

TEATROS

PRINCIPAL.—Como ayer anunciamos, esta noche a las nueve tendrá lugar el primero de los dos únicos conciertos a gran orquesta y piano, en los que tomarán parte los eminentes artistas Sres. Pugno y Gramados. Dado el considerable abono y el mérito artístico de estas dos notabilidades, es seguro un éxito.

El segundo concierto se celebrará el domingo próximo, a la misma hora.

PRINCESA.—Mañana debutará en este teatro el Dr. Posadas con su gran compañía internacional. Tomarán parte en el espectáculo, además del célebre ilusionista Sr. Posadas, los hermanos Ko-Ker y la sin rival Reina de la Jota.

Todos los días tres secciones a las 6:15 tarde y 9 y 10:30 noche.

Regirán los tan económicos precios de 30 céntimos la butaca y 15 la entrada general.

RUZAFÁ.—Anoche debutó en este teatro la hermosa Palma y su mono Nathal, número que llamó extraordinariamente la atención del público, por lo notable.

No se trata de un mono, sino de un hombre maravillosamente caracterizado; salta, gesticula y hace una porción de monerías.

Lo que sin duda gustó más de todo fué la vuelta que dió a todo el teatro por la barandilla de los palcos, siendo asombrosa la facilidad y la fuerza que demuestra en este viaje de circunvalación. Después se arrojó desde el palco platea proscenio al escenario.

Su otro trabajo consiste en subir por un cable hasta el techo y descender lentamente con mucha naturalidad.

Tan difíciles ejercicios fueron aplaudidos por la concurrencia, que le ovacionó. Mañana, a las cinco de la tarde, gran función vermouth, en la que se representará la revista de gran espectáculo La ola verde y tercera presentación de La Palma y su mono Nathal.

La semana próxima debutará en este teatro la notable triple valenciana doña Francisca Campos, que viene de América, en donde ha hecho brillantísima temporada.

APOLO.—Como anunciamos, mañana celebrará su beneficio la simpática triple señorita Molina. El estreno del juguete cómico-lírico Casta y Pura no puede verificarse hoy por indisposición de la señorita Peña.

Inspección de Sanidad

El inspector del cuerpo municipal de Sanidad, auxiliado por el personal a sus órdenes, ha emprendido una enérgica campaña que, si no desmaya en ella, y el Alcalde y los tenientes de alcalde le secundan, será muy eficaz para Valencia.

Desde luego ha dado órdenes para la desinfección diaria de los retretes de los teatros, cafés y plaza de Toros, que serán visitados por los inspectores constantemente.

Ha oficiado al Alcalde, a fin de que termine la suciedad y el peligro que ofrecen los huertanos trayendo las hortalizas y recogiendo la basura en los mismos carros, sin preparación alguna.

Con respecto al agua de Torrente y Paterna, entiende el Dr. Sanchis Pertegás que también es peligroso traerla en cubas que jamás se limpian, lo cual dá origen a la acumulación de materia sedimentada y a la multiplicación de gérmenes patógenos. Tanto es así que de diferentes análisis efectuados en el Laboratorio químico municipal, resulta que hasta los grados hidrométricos suben: el agua de Paterna, tomada en el manantial, ha dado 38 grados y la de una de las cubas, 41, y la de Torrente 29 y 32, respectivamente.

Asimismo ha llamado la atención de la Alcaldía sobre las pésimas condiciones de las aguas de los pozos abisinos abiertos al público, especialmente el de Patraix, que según el análisis del Laboratorio bacteriológico tiene el coli, las bacilas sépticas de Pasteur, 1.791.166 bacterias y 1.737.606 hongos por centímetro cúbico.

El Dr. Sanchis Pertegás está decidido a persistir en su campaña sanitaria—Dios se lo pague—extendiéndola a las fábricas de chocolates (de eso que llaman chocolates), a las tiendas de comestibles y bebidas y a las expendurias de leche.

Lo principal es que haya severos castigos.

El Sr. Maura ha despachado esta mañana con el rey, permaneciendo largo rato en la regia estancia.

Ha informado a S. M. de los acuerdos adoptados en el Consejo de ayer tarde y de haberse aprobado el presupuesto de Marina, sobre el cual ha dado algunos detalles.

Después del Consejo el rey ha firmado un decreto concediendo la jubilación a D. Eugenio Sellés.

Manifestaciones de Maura

Al salir el Sr. Maura de Palacio ha conversado con los periodistas.

Ha desmentido que el Gobierno haya desistido de presentar candidatos a senadores por Cataluña.

«Lucharemos—ha dicho—hasta conseguir el triunfo de los conservadores.»

No habrá más Consejos hasta la semana próxima.

Gortesía

Hoy han cumplimentado al rey varios generales y jefes.

El ministro de Marina Sr. Ferrandis, con su esposa, han cumplimentado a toda la familia real.

Sobre la supuesta crisis

El Sr. González Besada ha desmentido hoy que tengan fundamento los rumores de crisis, motivada por disgustos de los ministros entre ellos.

«Todos—nos ha dicho—estamos unidos por relaciones fraternales y no hay discrepancias.»

Estas mismas manifestaciones hizo luego el Sr. Maura.

La Asamblea de las Cámaras

El Sr. González Besada nos ha dicho hoy que pedirá autorización a la junta directiva del Ateneo Mercantil para celebrar en él la Asamblea de Cámaras Agrícolas y otras entidades.

Ha afirmado que lleva recibidas 400 adhesiones al proyecto.

Certámenes agrícolas

Bajo la presidencia del señor vizconde de Era se ha reunido esta mañana en el ministerio de Fomento la Junta encargada de la distribución de la cantidad consignada para premios en los Certámenes agrícolas.

La Gaceta

Inserta las siguientes disposiciones: Anunciando a subasta las obras de reparación de la carretera de Silla a Alicante (kilómetro del 23 al 24).

Anunciando la provisión de varias catedras.

Madrid 26, 16-15.

Blasco Ibáñez

Ha llegado esta mañana el Sr. Blasco Ibáñez.

Después de ver a su familia saldrá esta noche para Valencia, donde permanecerá cuatro o cinco días, regresando en seguida a Madrid para reanudar sus trabajos literarios.

Estaciones sanitarias

La Gaceta publica una real orden circular dictando reglas para el funcionamiento de las estaciones sanitarias.

Excitación

Alcázar de San Juan.—En el ayuntamiento se celebró el escrutinio de las pasadas elecciones, según el cual se adjudicó el triunfo al candidato adicto.

Al conocer este resultado, los republicanos promovieron un alboroto entrando en el ayuntamiento.

Intervino la Guardia civil, desalojando el local.

En las primeras horas de la noche hubo gran excitación, por el anuncio de que iba a darse serenata al candidato triunfante.

La serenata se suspendió y la excitación calmó algún tanto.

Los republicanos organizarán un mitin para el 5 de mayo, en el que hablará don Melquiades Alvarez.

De San Sebastián

Las próximas elecciones de senadores ofrecen ser reñidas entre carlistas e integristas.

El motivo es la ruptura del bloque católico por haber copado los carlistas los puestos de la Diputación provincial.

Los conservadores visitaron al Gobernador, manifestándole la ruptura de la coalición católica.

También lo telegrafaron al Sr. Maura.

Madrid 26, 17-15

Concurso de música religiosa

Valladolid.—En la Catedral se ha celebrado hoy misa solemne, oficiando el Arzobispo Sr. Cos.

Se ha cantado a dos coros la misa gregoriana Angelus, tomando parte en su interpretación la capilla de la Catedral, el orfeón Pamplonés, los alumnos de la Universidad y los centros religiosos, formando un total de 1.200 voces.

A las doce y media se ha celebrado en el Círculo Católico la primera sesión del concurso.

A las cuatro se celebrará la primera sesión pública en la parroquia de Santiago.

A las siete habrá sesión de órgano en la iglesia Metropolitana.

Reina gran entusiasmo.

De Albacete

El motor de una máquina recogió al obrero de 19 años Natalio Gómez, destruyéndole el brazo derecho.

De Haro

El exministro y diputado electo por este distrito, D. Miguel Villanueva, dió una conferencia a sus electores.

En ella se declaró católico ferviente y liberal y ofreció poner sus energías todas al servicio de los intereses del distrito.

Madrid 26, 18-15

Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 Interior a 82'72. Los francos a 10'35. Las libras a 27'78. Las obligaciones del Empréstito a 101'40. París a 94'23.

El pecado venial

En el teatro de Esclava han comenzado los ensayos de la obra en un acto, de los autores valencianos Sres. Thous, Cerdá y Lleó, El pecado venial.

En el Congreso

Hasta las cinco de la tarde iban recibidas en el Congreso 65 actas.

Las futuras Cortes

Hechas las oportunas rectificaciones, se-

El Sr. Maura tendrá una mayoría de 114 votos.

Intervención

El señor marqués de Atapuico y el señor Prado Palacios han afirmado que los amigos del señor conde de Romanones, señores Alcalá Zamora y San Juan, dieron su intervención a los republicanos de Martos.

Lon escrutinios

Hasta ahora no se ha recibido ningún dato relativo al resultado de los escrutinios en los diez ó doce distritos, que se han verificado hoy por no haberse podido verificar ayer.

Viajero ilustre

En el expreso ha llegado el señor duque de Montpensier.

Desgracia

De una casa en construcción de la calle de Fortuny se ha caído del andamio un albañil, falleciendo poco después.

Desde Barcelona

Barcelona 26, 17-10

El «Príncipe de Asturias»

Ha llegado esta mañana procedente de Orán, el crucero Príncipe de Asturias.

Peregrinos

Esta tarde llegarán, procedentes de Bilbao, 230 peregrinos, que saldrán mañana para Tierra Santa, a bordo del vapor Ille de Francia.

Preside la peregrinación el Sr. Urquijo.

Periódico denunciado

Ha sido denunciado el periódico La Tribuna.

Detención

Ha sido detenido un dependiente de la casa Lupo, Pérez y Tarrasa, acusado de haberse apoderado de 9.900 pesetas.

Se le ha encontrado encima parte de dicha cantidad.

Falsificaciones y sustracción de fondos

Además de la causa de la falsificación de los sellos, el juez del distrito del Hospital instruye diligencias por una importante sustracción de fondos de la caja de la Central de Telégrafos.

EXTRANJERO

Los terremotos

Roma 26.—Siguen ignorándose detalles de los terremotos del Norte de Italia. Se sabe que no hay desgracias. Los daños materiales son de consideración.

Entre los habitantes de aquella región hay gran pánico.

El rey de Siam

Nápoles 26.—Ha llegado el rey de Siam. Contra el Japón

Seoul 26.—En Corea ha estallado una sublevación contra el Japón.

Proyecto rechazado

Londres 26.—La Cámara de los Comunes ha rechazado definitivamente el proyecto de un túnel subterráneo a través del Canal de la Mancha.

Presentes al Papa

Roma 26.—Asegúrase en los círculos afectos al Vaticano que el rey D. Alfonso de España enviará una embajada extraordinaria formada por gentiles hombres para ofrecer al Papa ricos presentes, consistentes en tapices de Oriente, para corresponder a los regalos que Su Santidad hace al futuro heredero del trono, que es ahijado suyo.

Terremoto

Londres 26.—Dicen de Valparaíso que se sintió ayer un fuerte terremoto en Valdivia.

La situación es alarmante, porque un volcán recientemente en erupción arroja cenizas en abundancia sobre los pueblos limítrofes.

En la llanura ha surgido un manantial de aguas calientes.

No hay alianza

Londres 26.—El ministro de Negocios extranjeros ha negado fundamento a la noticia de haber quedado concluido un tratado de alianza naval entre España e Inglaterra.

Asimismo desmiente que se haya formado una cuádruple alianza entre Inglaterra, Francia, Italia y España.

Sección amena

La hija de Gedeón, que tiene 12 años, pide a su madre que la vista de largo.

—¿Para qué hija mía?

—Para que no me vea crecer la gente.

—Dime, papá, ¿quién inventó la Cuatresma?

—No lo sé, pero supongo que sería San Pedro, que era pescador.

En un álbum: «Me he enriquecido haciendo visitas.»

DOCTOR FERNÁNDEZ

Un poco más abajo: «Me he enriquecido recibiendo las.»

CHARRADA

—¡A ver si te das primera! anda con cuidado, Antonio, ¡Qué chicos, no hay uno bueno; son de la piel del demonio! Esta casa no es dos cuartos, pero tampoco es barata, y su primado tres cuartos a cualquier cristiano mata. ¿Qué es eso? ¿Ya estás llorando? —No es nada, don Jacobo, por llamarme cuatro cuartos le amenacé con la escoba.

Solneión a la anterior: Encarcelado.

Signe a la 4.ª plana

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

